

DE LA SALAMANCA ANTIGUA

COSTUMBRES ESCOLARES

Vitores y estar al poste. Aquella mañana se levantó Elvira alegre y sonriente. Había sonado en su alma virginal la campana del amor, y su sonido era música angelica que inundaba de nueva vida su ser.

Un rayo de sol la acarició al salir del lecho y la pareció un día, distinto de todos, que le dio el vivir, su pájaro, como adviniendo la alegría de quien le cuidaba se derretía en gorjeos, como si también fuera el otro enamorado. Es que había encontrado lo que presentaba: ser amada por un estudiante laborioso y simpático. Por eso los minutos la parecían horas. ¡Cuánto tardaba aquella noche!

Arellano la repetiría las palabras que tan bien sonaban en su oído... Embebida en estos pensamientos, oyó pasos; mas no era él, se retiró de la ventana, volvió a sentir ruido de pisadas, y tampoco. Pero al fin, alegre y sonriente, se acercó su novio y la dijo: hoy ha sido día de bromas; después de la noche pasada, nadie se sabía la lección y hemos tenido al poste al catedrático más de una hora. ¿Qué es eso de estar al poste?

Si has ido a la Universidad, habrás visto los postos numerados, cada profesor, al salir de cátedra, se pone junto al suyo, nosotros los rodeamos y allí le exponemos las dudas sobre la lección. Esta mañana les llevamos preparados varios escritos en papeletas o cédulas, una de ellas era de mal gusto y le hizo incomodarse, pero otra tenía gracia. ¿Cómo era?

Era la siguiente pregunta. Si a un pintor de retablos le hacen pintar las once mil vírgenes, ¿cuánto tiempo empleará? El maestro que sabe más latín que Cicerón, le contestó, la iglesia dice Undecim M. Virgenes, que significa once mártires vírgenes, así que para pintar diez y una más con Santa Ursula, no se necesita tanto tiempo.

—Pero ¿qué música y algarabía era la de anoche? —Es que cuando por aquí pasamos íbamos a rotular, es decir, a poner un vitror al catedrático triunfante. —Cuéntame cómo fué.

—Había una renida oposición a una cátedra entre el maestro Bernal y el maestro Cifuentes: los amigos del último estaban comprados muchos de ellos por un pariente suyo, que vino con una bolsa repleta de ducados para tal fin, y a otros les había prometido cédulas probatorias de curso con tal que le votasen. Nosotros, los amigos del maestro Bernal, denunciámos al maestrescuela todo lo que él, hasta que señalaban las cédulas para a parar a la red en la cárcel del estudio.

Cuando salió triunfante nuestro candidato, repartió abundante colación de dulces, y salimos todos gritando: vitror, Bernal, cola, Cifuentes.

Pronto salieron dos estudiantes haciendo de heraldos, con dos grandes cardeles, en los que llevaban escrito el rótulo, que después pusimos en la fachada de enfrente a la casa del vencido. —¿Qué canción era la que con la música acompañabais?

—Una de un entremés estrenado recientemente, que dice: Ríñen las gorrinas con los galanes; y al pasar de las aguas hacen las naces.

—¿Os acompañaba el vencedor? —Adornamos, como es costumbre, un carruaje. le subimos en él y los amigos llevábamos palmas y ramas verdes, en señal de triunfo. Otro estudiante que ya sabe hacerle, llevaba la pintura de rotular, que es de almagra, sangre de vaca y aceite.

Subió en la escalera y le advertimos que pusiera los caracteres claros y legibles para que, causando envidia a los contrarios, no se borrara en muchos siglos.

A esta costumbre obedece que veamos en nuestras viejas fachadas tanta letra encarnada, con que celebraban los estudiantes bien el final de la carrera, bien el triunfo de una cátedra, o la obtención de una mitra o un cargo del Consejo de Indias.

Siempre los acompañaban con alegres melodías, y esta era la música que en las horas rosa de una virgen niña había sonado como campanita del amor en el corazón de Elvira.

Mariano Santiago Cívicos. Salamanca, Abril, 1920.

Vida obrera.

La petición de mejoras de los constructores de carruajes. En junta general celebrada por los constructores de carruajes, bajo la presidencia del compañero David Iglesias, se ha tomado el acuerdo de pedir una peseta de aumento en los jornales de los oficiales, y cincuenta céntimos para los aprendices.

Se nombró una comisión, constituida por Vicente José Braulio Oviado e Ignacio Paradinas, para verificar las gestiones necesarias cerca de los patronos respecto a este asunto.

También se nombró delegado para el Comité a José Valiente, y secretario a Manuel Alvarez.

El Comité de Federación y la huelga de obreros panaderos. Anoche, a las ocho, y bajo la presidencia del compañero Francisco Pérez, se reunió en sesión extraordinaria el Comité de la Federación Obrera, para ver la posición en que los trabajadores organizados de Salamanca han de ocupar ante la huelga que los obreros panaderos sostienen en varias tahnas.

Después de un largo debate, se tomó el acuerdo de que una comisión de obreros, entre ellos los compañeros concejales obreros Lucas, Iglesias y Santa Cecilia, estudien la forma de

poder reanudar las gestiones con la clase patronal.

Los peluqueros. Anoche, a las nueve, y bajo la presidencia del compañero Seisdedos, se reunieron en asamblea general los dependientes barberos y peluqueros para tratar de la jornada de trabajo y horas de apertura y cierre, tomándose el acuerdo de fijar a los patronos las siguientes horas de apertura y cierre, consistentes en esta forma:

Los obreros entrarán al trabajo a las diez de la mañana, abandonándolo a las nueve de la noche, con dos horas para comer, con los establecimientos clausurados.

Debemos de hacer constar que apesar de tener los dependientes la entrada al trabajo a las diez de la mañana, los establecimientos se abrirán a las nueve.

Y acto seguido se levantó la sesión.

Los dependientes de comercio. A las diez de la noche, y bajo la presidencia del compañero Hipólito Iglesias, se reunió también en la Federación Obrera la Sociedad de obreros mercantiles.

Se aprobó un pacto, que se ha hecho con la clase patronal, sobre las horas de trabajo.

Se tomó el acuerdo de celebrar otra asamblea para ver la conveniencia de poder hacer peticiones a sus patronos, fundándose en la carestía de la vida.

Y acto seguido se levantó la sesión.

POR TELÉGRAFO

El homenaje al ex-alcalde de Peñaranda, Sr. Arce

(De nuestro corresponsal).

Peñaranda, 21 (8,35 m.).

Ha resultado brillantísimo el homenaje organizado en honor del ex-alcalde Sr. Arce, tan querido por sus convecinos, y que ha desarrollado en la Alcaldía una benéfica gestión.

Se celebró en el Circulo Mercantil, asistiendo más de 250 personas de todas las clases sociales.

En nombre de la comisión ofreció el homenaje D. Miguel Gómez, siendo ovacionado.

Pronunciaron sinceros y elocuentes discursos el médico Sr. De Dios, los diputados Sres. Avila y Gómez de Liaño, y los abogados Sres. Ruy Pérez y Camisón, que tuvieron frases de rendido y galante recuerdo para la madre y hermana del festejado.

D. Alfonso Hilaro pronunció un graciosísimo discurso festivo, que fué muy aplaudido.

El Sr. Arce contestó, profundamente emocionado, con un elocuente discurso de gratitud.

La Prensa estaba representada por EL ADELANTO, La Voz de Peñaranda y El Sol.

La cuestación a beneficio del hospital, dió una recaudación de 175 pesetas.

Por correo envío amplia reseña. Dueñas.

INFORMACION FINANCIERA

BOLSA DE MADRID

Dada la actual situación de los mercados bursátiles, resulta que en una crónica semanal no puede recogerse el movimiento de cotizaciones diariamente registrado en la Bolsa, porque como estas oscilaciones no responden más que a la ley natural de la oferta y la demanda, sin que intervengan para nada los acontecimientos políticos ni la pretencia especuladora del capital, que no hace acto de presencia, resulta que las ganancias de un día se pierden al siguiente, y llegamos a final de semana con variaciones tan insignificantes, que no merecen los honores del comentario.

Es indiscutible que los mercados del dinero atraviesan una época de paralización tan acentuada como pocas se recuerdan.

No es que falte dinero, es que no trabaja, que espera llamamientos nuevos, que quizá tenga algún temor o que adivine alguna ocasión propicia que puede presentarse para entonces acudir, pero lo cierto y real es que, por el momento, el que necesita vender valores, encuentra difícilmente comprador en buenas condiciones, pues solamente los cazadores de gangas son los que populan por el salón de contrataciones en espera del incauto o necesitado para hacer un buen negocio.

Cuando en pleno mes de Abril, con dinero abundante, procedente del cobro de cupones, dividendos, etc., se acentúa la flojedad de la mayor parte de los valores, es de suponer lo que habrá de suceder en el próximo verano, al marcharse la gente y entrar la canícula bursátil. Estamos viendo el Interior a 60 o poco más, como si hubiéramos sido nosotros los que resultásemos vencidos en la guerra última.

El dinero se da cuenta de que en la fiebre de negocios actual, que cada día se agudiza más, es factor inapreciable para la puesta en valor de las industrias y se prepara a hacerse pagar cara su ayuda, máxime cuando por la carestía de la vida, la potencia de adquisición se ha aminorado bastante, y así se tiende a buscar el nivel de intereses superiores a los normales de antes de la guerra, reduciendo el valor de los títulos por su depreciación sistemática hasta que lleguen al

límite mínimo de remuneración a que cree tener derecho el capital.

En nuestro mercado, a excepción de la monoda extranjera, que ha llevado una semana de verdadera agitación a causa de los sucesos internacionales recientes, produciendo oscilaciones verdaderamente violentas y considerables ventas, los demás corros dan poco de sí, pues casi todos ellos tienen que registrar bajas de más o menos consideración, salvándose únicamente los ferrocarriles, que mejoran, aunque lentamente, y las azucareras, que expresan su satisfacción por la vuelta a las adquisiciones por sorteo en lugar de subasta.

Los valores del Estado, cada día menos firmes, pierden continuamente, haciéndose por debajo de 74 el Interior y en esta misma proporción los demás. Tampoco mejoran nada los bancarios, municipales, hipotecarios e industriales con las indicadas excepciones, y únicamente en obligaciones es donde se acusa alguna actividad por la seguridad de los intereses y el precio relativamente barato de cotización.

Es de creer que mientras dure la interinidad política del actual Gabinete, no salga de este estado el mercado, pues en su situación futura ha de influir mucho la resolución de la próxima crisis.

La asamblea eucarística

La junta de señoras.

El día 25 del actual celebrará sesión en el domicilio de la distinguida y respetable presidenta de la junta de señoras, designada para la organización de la asamblea eucarística, D.ª Celia González de Esperabé, para tratar de asuntos relacionados con las fiestas eucarísticas.

Donativos recogidos de los feligreses de la parroquia de San Martín:

D. José Lamián de Clairac, 25 pesetas; D. Miguel La Riva, 10; D. Juan Benito, cinco; un donante, 0,50; D. Antonio González, 25; D. Joaquín (jefe de teléfonos), dos; D.ª Carolina Onís, cinco; don Federico Hoyos, cinco; D. Pedro Cuadrado, una; D. Luis García Romo, 25; D.ª Rosa, Viuda de Solís, una; D.ª María Rojo, cinco; un donante, dos; D. Vicente Terol, dos; un donante, 0,50; D. Hipólito Montero, cinco; D. Francisco J. una; D. José Benito, una; D. Jacobo Juanes, 0,50; D. José Manuel Llorente, 10; D. Nicolás Hernández, cinco; don Juan José García, cinco; D. Juan Romero, cinco; D. Marcial N., cinco; D.ª Felipa Téllez, Viuda de Moro, 10; D. Sebastián Elena, 25; D.ª Dolores Peláez y Hernana, cinco; D. Adoración Moraleda, cinco; D. Soledad Romero, cinco.

Don Adolfo Winzer, 10 pesetas; don Carlos González, una; D. Julio León Arias, cinco; D. Sebastián Herrera, 10; don José María de la Iglesia, dos; doña Elena Martín, una; D.ª Rosa Casanueva, 25; D. Balbino Diez, 25; D. Francisco Pérez, dos; D. Modesto Ledesma, dos; doña Cruz Sánchez, Viuda de Aniceto, una; D. Emiliano Lobato, 10; D.ª Carmen Meca, 25; Dr. Quintana, 25; un donante, dos; D. Lorenzo Pérez, 0,50; doña Teresa Bernal, 0,20; D. Isidro Beato, 15; D. José Prada, 100; D.ª Elisa Hernández, 0,50; D. Francisco Sexma, cinco; D.ª Teresa Hernández, cinco; doña Gregoria Mesanza, 15; D. Agueda Román, una; D.ª María Corvo, una; don Benjamín del Olmo, dos; un donante, 0,25; D. Segundo Hernández, una, y D. Julián Santoliro, 0,50.

Don Fidel Hernández, una peseta; don Eduardo Hernández, una; D. Ramón Luengo, dos; D.ª Luisa Benito, 0,10; D.ª Manuela Martín, una; doña Florencia Acebedo, una; D. José Vila, dos; D. Joaquín Viera Pérez, tres; doña Telefona Viera Pérez, dos; D. José Luis, 50; D.ª María López Martín, cinco; D.ª Matilde Ponzols, dos; D.ª Basilia Mellado, dos; D. Nicolás Rodríguez, cuatro; D. Aquilino Martín, 10; D.ª María Alonso, una; D. José Jiménez, una; don Pablo Beltrán, cinco; D. Clemente López, dos; señora Viuda de Verástegui, cinco; un donante, tres; D. Juan Muñoz Partearroyo, 50; D. Guillermo Sáez, dos; D. Casto Prieto, dos; D. Quintín García, 15; D. Baltasar Vicente, cinco; doña Teresa Curto, 0,50; D. Francisco Gordejo, 0,25; y D. Basilio Martín, cinco.

Don Román Sánchez, Sánchez, 0,25; don Adolfo Baz, 9,25; D.ª Rosario Rodríguez, cinco; D. Victor Izquierdo, dos; don Zacarías González, 0,30; D.ª Carmen García, 0,25; D.ª Carmen Bernal, doña Amalia Petit, D. Benito Curto y don Tristán Rodríguez, cada uno, 0,50; don Julio Ibáñez, 25; D.ª Petra Rodríguez y Rodríguez, 25; D.ª Luisa García, una; doña Carmen, D. Vicente y D. Lorenzo

Traje de charra. Se vende un precioso traje de charra, para niña. nuevo. Informarán: Bermejeros, 12.

Se vende casa grande, con jardín en la Avenida de Mirat, unida a otras pequeñas posteriores. Razón: Fábrica «Santa Elena».

Se venden tres novillas y una vaca, preñadas, de pura raza holandesa. Informes: Angel Martín, Puenteicelo de San Blas, número 53.

Cabras. Se venden setenta cabras, en la dehesa de La Rad. Para tratar con su dueño, Cesáreo Hernández, en la misma dehesa.

Pastos. Se arriendan pastos de primavera, para 200 a 250 ovejas, en la dehesa de Rozados. Para tratar, con el rentero de la misma, Alfonso Rodríguez.

Traspaso. Se hace, por no poder atender su dueño, de la acreditada buñolería de la puerta de Toro. Se venden cestitas y zarfas de hojaldeta, y se enseña el oficio.

Pastos de primavera. En Amatos del Río, se arriendan pastos de primavera y verano para ganado vacuno. Informará Manuel García, en dicha dehesa.

En la zapatería del Gallo, se venden de todos los tamaños y gruesos, soportes, palomillas para escarpantes y vitruinas, como también una palomilla para foco de portada, y una muestra de chapa a dos caras. ¡Todo muy barato! Doctor Riesco, 1.

Arriendo de pastos. En Robiza de Cobos, se arriendan pastos de primavera y verano, hasta San Miguel, para ganado vacuno, en el cuarto del famoso prado titulado LA TURRA. Informará el guarda de dicho cuarto.

Charro, cinco cada uno; D.ª Francisca Márquez, cinco; D. Julio Santiago Cebeallos, cinco; D. Vicente Miñambres, una; don Román Eloy García, una; D. Manuel Mirat, 50; D.ª Isabel Prieto, 0,20; don Santiago Fiz, 0,25; D.ª María García, 0,50; D. Bonifacio Martín, cinco; señora Viuda de Barazá, una; D. José Lunar, cinco; D. Nicolás Albertos, 25; don Nicolás Pereda, dos; D. Andrés Castañón, tres; D. Santiago Bermejo, cinco; D. Ramón Merino, cinco; don Basilio Labrador, una; D. Calixto Pérez, 25; D.ª Emilia Mata, cinco; D.ª Pilar López, dos; D. Celedonio Sánchez, tres; D. Manuel Cárdenas, 10; D. Avelino Ortega, cinco; D. Frutos García, tres; D.ª Filomena Poveda, una; doña Matilde Elena, 25; D. José Córdón, 15; don José García, 10, y D. Jesús Fernández Campo, 50.

DE LA AUDIENCIA

HURTO DE CARBON

El 23 de Septiembre último, Eugenia Corral Martín, Juana Cantagallo Alcalde y Luisa García Alvarez, puestas de acuerdo, fueron a la estación del ferrocarril de esta ciudad y sustrajeron, con ánimo de lucro, 60 kilogramos de carbón perteneciente a la Compañía de Medina del Campo a Salamanca, que se tasó en 10 pesetas 44 céntimos, siendo sorprendidas por una pareja de guardias de Seguridad cuando lo conducían a sus domicilios en la población.

A responder del referido hecho comparecieron ayer las tres procesadas en la sección primera, a las que provisionalmente acusaba el abogado fiscal Sr. Quintana, como autoras de un delito de hurto.

Según el letrado Sr. Tordera, defensor de las procesadas, éstas no eran autoras de delito y sí de una falta, porque el carbón sustraído no valía más de diez pesetas, y acreditado así en el juicio, el fiscal retiró la acusación que tenía formulada, quedando terminado para que el tribunal dicte la sentencia absolutoria.

El Licenciado Salvadora.

LOS TEATROS

LICEO

Despedida de la compañía.

Con gran sentimiento del público salmantino se marcha la compañía Estela, que deja un brillantísimo recuerdo de su artística campaña en el escenario del Liceo.

Desde las zarzuelas clásicas, aplaudidas siempre, hasta las más modernas operetas y zarzuelas, todo un repertorio tan extenso como variado, ha representado la compañía, haciendo aplaudir calurosamente en todas las obras y proporcionando llenos rebosantes al teatro, que no ha tenido una sola noche que no haya llegado al lleno absoluto y consolador, tan halagüeño y fructífero para la empresa, que ha dado con el secreto de proporcionar a Salamanca un espectáculo tan favorablemente acogido.

Y en verdad que si en actrices y actores se ha presentado un notabilísimo elenco, la riqueza y propiedad en el atrezzo y decorado, han sido realmente sorprendentes, sin desmayo, lo que ha hecho que cada representación estrenada o reprisada, haya sido un estruendoso triunfo.

Anoche, cantando La tempestad, la soberana partitura del maestro Chapí, puso término a temporada tan brillante y señalada para el arte lírico salmantino.

Inolvidable será la campaña que en Salamanca ha realizado, y al marchar a actuar en Segovia, y después, durante un mes, a Valladolid, les acompañará la sanción unánime y arduísima de la adhesión de este público, que no dudamos subrayarán y ratificarán los de otras capitales; que es suficiente la valía artística de tan estupendo conjunto, bajo la inspirada y habilísima dirección de Enrique Estela, y en el que figuran partes de tan excepcional mérito como las Sras. Michó, García, Samper y Ventura, las Sras. Argota, Silvestre, Wieden y los Sres. Angeles Gómez, Cremades Ripoll, Bayo, Medrano y los demás artistas de la compañía.

Cooperativ. Cívico-Militar.

Se necesita un dependiente para la sección de zapatería de esta sociedad, que sea inteligente en el ramo.

Los aspirantes pueden pasar por la oficina de la misma de seis y media a siete y media. — El presidente.

Practicante de farmacia: Se necesita un practicante de farmacia, para segundo con urgencia. Dirigirse, con informes, a M. Recio, Salamanca.

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 15 de la calle del Azafrán, de esta ciudad. Precio y condiciones, en la librería de Francisco Pablos, Isla de la Rúa, número 1.

Peluquería. Se traspa la más antigua y acreditada de Astorga, establecida en el centro de la ciudad. Para informes: Conrado Prieto, Plaza de Santocielos, número 4, Astorga.

Pastos. Se arriendan los pastos de primavera de la dehesa de Rodillo, término municipal de Carrascal de Barregas, para 600 cabezas lanares. Informarán los renteros de dicha dehesa.

Pastos de primavera. Se arriendan pastos de primavera, para 600 ovejas, en la dehesa de Espinarcillo (Tardáguila). Informará el señor montaraz de dicha finca.

Anuncio. Se vende un molino-viento, seminuevo, puede verse funcionando en la finca donde está colocado, a un kilómetro de la estación de «La Tabla». Dirigirse a Ignacio Ferreras, Villarin de Campos.

Se vende una máquina de vapor «Ruston», seminueva, en perfecto uso, de 25 a 30 caballos de fuerza, pudiéndose ver funcionando; una amasadora mecánica marca «Cuitard» Zaragoza, torno de doble cilindro con su transmisión, herraje de horno y termómetro, y la herraje y castillete para tres pares de piedras. Para informes, en Villar de Peralonso, D. Fructuoso Mangas.

Ama de cría. Se ofrece para criar en casa. Informará Juan Manuel Peralta García, en Villaverde de Guareña.

Las corridas de Sevilla

(Crónica telegráfica de «El Timalero».)

Chicuelo ha conquistado el tercer puesto en el escalafón taurino.

Sevilla, 20 (8 a.). — Al terminar esta tercera corrida de feria, los entusiastas, seguidos de la multitud, llevan a Chicuelo en hombros desde la plaza a su casa del típico barrio de la Macarena.

¿Qué ha pasado en esta corrida? ¡Ba el público que había llenado la plaza con muy malos humores.

¡Ba dispuesto a armar bronca, y ha tenido que salir rompiéndose las manos de aplaudir las dos enormes, clásicas, estuendas, maravillosas faenas de capote y muleta que Chicuelo ha realizado en sus dos toros.

Chicuelo se ha colocado, si no lo estuviere ya, en la primera fila de los maestros de la tauromaquia.

¡Ho le ha dado un baño formidable a Belmonte. Quizás otro día se lo dé a Joselito, y quién sabe si a la vuelta de un año, si el Chicuelo tiene suerte, acabará por echar de las plazas a esas dos figuras que no torea ni exigen más que becerras, como la indecencia lidiada ayer.

Llevamos vistas tres corridas. Lo único serio, artístico, torero, que hemos visto, han sido las faenas de hoy de Chicuelo. Sólo se habla de ellas. No se habla de los volapiés de Varellito ni del capote de Belmonte. Chicuelo es hoy en Sevilla el único torero que ha llevado las ovaciones de feria, y no se ha llevado hoy dos orejas porque al toro le plugo sostenerse en pie cuando casi estaba muerto, y Chicuelo tuvo que entrar de nuevo a matar.

Con la mano puesta sobre el corazón, y poniendo por testigos a los hermanos Pérez Tabernero, Rafael Cobos, Carreros y cuantos salmantinos acabamos de presenciar la corrida, afirmo que Chicuelo ha realizado dos faenas, sobre todo la del último toro, que le han colocado en el tercer lugar del escalafón taurino, lugar que hasta hoy estuvo vacante y que, andando el tiempo, se convertirá en el primero.

Se han lidiado toros de Rincón, bravos toros, un poco sosos, pero gordos y buenos.

Belmonte, en sus dos toros, no los ha querido ni ver, ni se arrima, ni torea, ni mata, parece como que se ha propuesto cobrar sólo las corridas de este año para luego retirarse. Con desplantes de galería, en medio de formidables broncas, mató al primer toro, sufriendo seis desarmes. Echándose fuera, dió media estocada delantera, un pinchazo, otro, varios descabellos. Pitos, palmas de tango y bronca final. En el otro muleteo por la cara y dió dos pinchazos echándose fuera, tres descabellos, nueva bronca, más pitos.

Varellito cumplió bien y valiente; mató el primero suyo de media estocada superior, y al segundo un pinchazo y un volapié superior.

Chicuelo fué el héroe de la fiesta. Al salir el tercer toro, que fué el primero suyo, le toró de capa, templando y mandando colosalmente. El público se puso en pie, tocó la música, y la Reina, que estaba en la corrida, aplaudía entu-

tecamente. El público se puso en pie, tocó la música, y la Reina, que estaba en la corrida, aplaudía entu-

TEATRO LICEO

El sábado, 24, y el domingo, 25, a las nueve y media de la noche, DOS GRANDES CONCIERTOS ARTÍSTICOS, por la laureada Orquesta Sinfónica de Madrid,

computista de cien profesores por oposición, bajola dirección del eminente Maestro Arbós.

La mejor orquesta mundial.

Se despachan localidades para estos conciertos en la taquilla del Teatro de ONCE a DOS y de TRES a CINCO.

Se necesita uno en la peluquería de Gonzalo Trufero.

Ama de cría. Se ofrece para criar en su casa, de Topas. Informes, en San Justo, 30, Salamanca.

Rastrojera y patatera. Villaverde de Yeltes. Por falta de pastos en la subasta anunciada para hoy, se sacan a subasta de nuevo dichos aprovechamientos, que terminarán el 29 de Septiembre, empezando en cuanto se levanten las cosechas. El acto tendrá lugar el 9 de Mayo próximo ante la comisión de pastos del balido de este pueblo, en que radican dichos aprovechamientos, pudiendo pedir informes antes de ese día a don Cesáreo Galache.

Sargento. retirado, Guardia civil, entorabolado, desea ocupación, sin grandes pretensiones. Informará, en Serranos, 31, Julián Fonseca.

Venta. Por los testamentarios de doña Ciriaca Carrac, se vende una casa en el casco de Alba de Tormes, calle de la Paloma, en pública y extrajudicial subasta, que se celebrará en dicha villa el día 25 de Abril actual, a las doce de la mañana, en el despacho del procurador, D. Félix Hernández, en cuyo acto se informará de las condiciones.

Se necesitan en Castellanos de Moriscos personas que se encarguen del cuidado del ganado vacuno. Para entenderse, con D. José Bermejo, presidente del gremio de labradores.

siasmada puesta en pie también. Tomó el toro la primera vara e hizo el quite monumental, y metiendo una verónica mo- y la música. Volvió Chicuelo, ejecutando la suertellamada del delantal, estuquente y nueva ovación y música. Las tres veces que Chicuelo se abrió de capa levantó al público y tocó la música.

Con la muleta realizó una faena de estilo clásico, de arte soberano. Llegó al toro llevando extendida la muleta en la mano izquierda, paso a paso, y atizó cinco pases naturales enormes, seguidos con el de pecho formidable. Volvió el público a ponerse en pie, tocó la música, y el delirio. Siguió Chicuelo la faena. El toro derrotaba y achuchaba por el lado derecho. Entrando ¡bien atizó una estocada de efecto rápido que bastó. (Ovación, dos vueltas al ruedo y salida a los medios a recibir nueva ovación.)

En el último toro Chicuelo realizó una faena más hermosa, más torera, más enorme, si cabe, que la anterior. Fue verdaderamente asombrosa. Con la muleta en la izquierda comenzó por un sobberío pase por alto.

Luego metió cuatro naturales incommensurables. El escándalo fué tremendo. Las 18.000 personas se levantaron como sacudidas por un contacto eléctrico. Tocó la música y Chicuelo, solo con el toro en el centro de la plaza, siguió la faena llena de gracia, de salsa, de sabiduría, con pases de todas clases: naturales soberbios, de pecho emocionantes y unos bonitísimos, pasando la muleta por la espalda. Parecía Rafael y Joselito Gallo en una pieza. Qué preciosidad, qué maravilla de faena. Entrando recto y valiente, dejó media estocada en lo alto.

La parroquia pidió la oreja, pero el gua ón del toro no le dió la gana echarse, tuvo que volver a entrar a matar y luego decabellar en medio del general aplauso y entusiasmo. La Reina le aplaudió mucho y preguntó, al verte tan niño, qué años tenía. Diez y ocho, Señora, y los entusiastas cargaron con él y se lo llevaron en hombros. Pasado mañana, por la tarde, Chicuelo con Joselito y Belmonte. ¿Qué pasará? ¿Qué dirán hoy de Chicuelo mis cofrades madrileños El Barquero, Don Pio, Corrochano y Carvito, que le han visto las faenas?

Esperemos, porque será curioso.

El Timalero.

Salamanca.—Trigo, a 110; cebada, a 56; centeno, a 64. Tiempo, regular. El mercado de cereales, especialmente el de trigo, está completamente paralizado, debido, lo uno, a no haber grandes existencias para el tráfico, y por pedir los tenedores a precios fabulosos, pues ayer hemos visto pedir a 116 reales por las dos cosechas que de 1918 y 1919 poseen un terrateniente de esta provincia, no habiéndose efectuado la operación. Sin comentarios...

Mercado de cereales.

Salamanca.—Trigo, a 110; cebada, a 56; centeno, a 64. Tiempo, regular. El mercado de cereales, especialmente el de trigo, está completamente paralizado, debido, lo uno, a no haber grandes existencias para el tráfico, y por pedir los tenedores a precios fabulosos, pues ayer hemos visto pedir a 116 reales por las dos cosechas que de 1918 y 1919 poseen un terrateniente de esta provincia, no habiéndose efectuado la operación. Sin comentarios...

COMISION MIXTA

Juicios de exenciones

Partido de Ciudad Rodrigo. Maillo.—Soldados: Manuel González Salicio, Prudencia García Villaron, Antonio Villaron Villaron y Hermógenes Martín González; exceptuados: Damián González López, Eugenio Hernández López, Mateo García González, Dmas Merchán Merchán, Jesús García Hernández, Jeremías García Castaño, Mariano García González, Laureano Villaron López, Damos Caño Sánchez, José González Villaron y Primitivo Santos Merchán; exceptuado total, Faustino González Villaron.

Martiego. Exceptuados temporalmente: Cipri